

敗戦から66年、今年も6月23日の慰靈の日を迎える。県庁はじめ小中高校も公休日となり、去る大戦と平和そして沖縄の現状について考え、行動する特別な一日だ。

この慰靈の日に私たち退職者の会は、先の大戦で亡くなられた郵便、電信、電話などに従事していた方々を弔うため、郵政、NTT、KDDIそして労働組合、

この芳魂の永遠の臥床としてこの塔を建立する。諸靈は……とあり、また……建立にあたつて全琉の通友



通魂之塔



会長 黒島 善市

は文字どおり一丸となつた。

しかもまた本土の郵政省、日本電電公社、国際電電、全通、全電通、KDDI労組などの全面協力で建立された。通魂之塔建立期成会長、琉球電電公社總裁、新里善福と記され、1965年6月23日に建立されている。

敷地は1711m²(約537坪)あり、清掃維持管理委託費、慰靈祭費、法人県民税その他で年間約45万円から50万円余を要しております。退職者会は、先の大戦で亡くなられた郵便、電信、電話などに従事していた方々を弔うため、郵政、NTT、KDDIそして労働組合、退職者の会などと合同で「通魂の塔」で慰靈祭を行っている。

ところで、通魂の塔だが、祈願文モニュメントには

者会も分担金として年間355万円が想定される。

近年参拝する遺族が減少し、また会員の関心も薄れ

つつある中、通魂の塔・慰

靈の日のある様、平和のモ

ニュメントとして、より身

近に感じ、どう後世に残し

ていけるのか維持管理の問

題も含め議論していくこと

が迫られている。

いずれにせよ、会員の皆

さんもご家族と一緒に、平

和祈念公園「平和の礎」の

隣にあるので、ぜひ一度は

参拝してほしい。

いざれにせよ、会員の皆

トウシビ
おめでとう

今回は七三歳の方々です。

- ①生活の近況（習い事やボランティア活動）
 - ②健康法
 - ③今後の希望

川端幸徳（八重瀬町）
退職後、二千五百坪の畠
で、週五日、一日五時間程
の農業で八十トンのサトウ
キビを作っています。元気
で頑張っています。

山城 洋子（石垣市）
今年は生年七十三歳、本当に！恥ずかしい様な嬉しい様な気持ちで古希を元気に迎えることができましたこと、感謝、感謝です。今は、趣味の茶道や同窓生の月一回のGゴルフ、又、地域老人会の地域活動等楽しく過ごして居ります。

桑江 千鶴子（那覇市）
退職後は県立博物館のボランティアしています。動機は足元をしらすしてはと思い、十二年目に入ります。宝の山（県博）の裾野からゆっくり登っています。学校支援を主に学びながらお手伝いをしています。来館者の知恵を頂きながら。元気の

棚原 憲一郎（名護市）
元気に頑張っています

楽しみにしています。また会員の多彩な芸能などもあり、芸能大会も検討してみてはいかがなものでしようか？

おきなわマラソンを六時間余で三十六回目の完走を果たすことができた。マラソンの疲れも三日ほどで取れるところを見ると、まだ、続けられそうである。

又吉俊雄（名護市）
去つた12回大会まで一度
も参加する機会がなく大変

も参加する機会がなく大変残念に思います。今後は増え会員が増え更なる活動が期待されます。活動頑張って下さい。皆様方からの報告楽しみにしています。また会員の多彩な芸能などもあり、芸能大会も検討してみてはいかがなもんでしよう

y N

樂邦寺住職を務める宮城親照さんと奥様の綾子さんをお訪ねしました。 楽邦寺は北中城村島袋地区、住宅地域の静かな佇まいの中にある、地域の方々が気軽に訪れる寺。地域に根付いた寺にとの思いの中様々なふれあいの拠り所として寺はありました。

日々の生活の中で生じる宗教行事のお世話など、老人会等での法話、四月の子供たちを対象にした「花

• 40 •

A black and white portrait of a woman with short hair and glasses, looking slightly to her left.

おり、思いやりの心を大切に家族一丸となつて地域に貢献されています。三月十一日以降は毎朝のお勤めの際に東日本大震災の供養も行なつていらっしやるとのことでした。

ある雑誌のインタビュー記事で子供の教育について「高い地位に付かせることではなく生きる智慧を身に付かせること」と思つてゐと述べているのが印象に残りました。高度成長時代のただ流れに任せて、生きる智慧を持たないまま生きてきた多くの大人たちは今、戸惑いの中にある。何事につけグローバル化の影響を避けられない今、地球の事

祭り」六月の慰靈祭（東袋区の戦没者）、八月の工イサ一行事、十二月には太晦日の奉納も寺を拠点に行なわれており、常に地域の皆様と共にありたいと思う親照住職と綾子奥様の姿がありました。

側の出来事に瞬時影響を受けるこれらの困難な時代をき抜く子供たちの己の確立につながる場所があることは、とても幸せなことだと思いました。

義援金カンパの集計結果について

NTT労組新聞でもお知らせしていますが、5月27日(金)時点での集計は、5355万2199円です。会員のご協力に厚くお礼を申し上げます。なお、義援金の振込先の口座は、以下の通りです。

中央労働金庫・本店：普通：口座番号 3594921：
NTT労働組合・退職者の会義援金。なお、6月以降
は、振り込み手数料が掛かりますが、継続して使用可
能ですので、よろしくご協力をお願いします。

会員の訃報について
憤んでご報告し、故
古堅 博(一〇一)
上地豊子(一〇一)

☆阿弥陀如来様に御使えた
来る幸せの蔭に奥様の内
の功大なりと見た☆
(H & M)

＊新規会員のご紹介＊＊＊＊

平地 瑞慶山正三
成底 登野和子
伊佐 玉城泰子
神里 奥平朝子
城間 義伸
根字 紹博之
浩一
幸和 幸清
孝子
謙二
榮徳
宜一
大城 爺長
翁天 武義
上運 武義
天政 伸宗
里下 吉子
田下 仲宗
根朝 功
堅正

二歳 石垣市在
一歳 浦添市在